
「慎終如始、始終如一」不僅是林曉毅
創辦逾百間佳寶食品超級市場的成

功秘訣，也是他於香港回歸24年間，當好
堅定愛國者，堅守「一國兩制」事業初心
不改的目標所在。

愛國愛港助港繁榮穩定
時間如白駒過隙，他見證了國家日新月

異的發展變化，亦經歷目睹了近幾年香港
由亂及治、由治轉興的歷史蛻變。隨着去
年國安法實施，今年完善選舉制度安排落
實，再到「十四五規劃綱要」的發布，林
曉毅表示，正如香港中聯辦主任駱惠寧日
前於國家「十四五」規劃宣講會中所提及
的三點看法：「認清國家規劃要求，全面
把握香港的發展方向」、「融入國家發展
大局，不斷提升香港的競爭優勢」、「善
用國家政策支持，努力開創香港發展新未
來」，香港正面臨着重回正軌再出發的關
鍵時刻，對此，他信心百倍、幹勁十足，
並說道：「將全力支持『愛國者治港』落
到實處，把反中亂港勢力有效阻擋在建制
架構之外，為有效解決各種深層次社會問
題而不懈奮鬥。」
接下來，他亦將不負眾望、盡其選委會

委員之責，努力推選出愛國愛港、德才兼
備，勇於維護國家
主權、安全和發展
利益，並以香港市
民幸福生活為己任
的管治人才，進一
步加強宣傳和推廣
國安法，培養青少
年的國家安全觀念
和嚴格遵守法律的
意識，讓香港市民
有清晰的行為準
則，認清誰是真正
的愛國者以及如何

做一名愛國者，從而確保按標準選出來的
香港管治者大有可為。

兩點期望勉勵青年創業
於一直從事的食品工作，林曉毅亦有自

己獨到的見解與研究，身為政協委員的
他，堅持用真心做實事，「以心建佳、與
時俱進」，用其多年的經驗和力量助力青
年發展。
「當下青年出路在哪裏？我覺得路還是

在自己腳下！」
對於青年創業，他提出兩點期望。首先
是要吃得苦中苦，他常以其自身經歷勉勵
當代青年要自力更生、艱苦奮鬥，他回憶
道，起初來港時免費為同鄉開辦的店打
工，每天凌晨兩點開工至下午三四點收
工，數十年如一日，「老闆都看到不好意
思不給我發工資，當年打工一個月搵千
幾，我一日都賺2000蚊！」他表示，不計
得失的付出是他贏得發展機遇的第一步。
其次，做事要獨具慧眼。從24年前創立佳
寶，到如今已開始在深圳南山區嘗試跨境
電商業務，一直以來，林曉毅都身先士
卒，不斷與時俱進，努力讓越來越多的人
享受到物美價廉的海外進口冷凍食品。
「全球發展的最大機遇在中國，香港發
展的最大機遇在內地。」他認為，內地能
為香港年輕人提供的不僅是普通的就業崗
位，還有更多創業和創新的機遇，隨着
《粵港澳大灣區發展規劃綱要》發布，內
地的一系列政策都在幫助香港青年在更廣
闊的天地中逐夢、築夢、圓夢。他冀香港
青年可以到內地多走走看看，思考如何將
香港資源優勢內地資源進行整合、互補和
創新，從而創造出更廣闊的發展空間。

美食平台幫扶青年築夢
此外，發展自身的同時應不忘家國情

懷、歷史擔當和社會責任。多年深耕於食

品行業，林曉毅對食品相關的
議題非常敏感。受到廣東省委
書記李希親自策劃、親自部
署、親自推動的重大就業工
程、民生工程「粵菜師傅」的
啟發，他於年初政協會議上，
提交了關於打造粵菜師傅精品
工程的提案，其中包括美食
城、美食街等平台打造建設的
建議。在他的家鄉汕尾，政府
已啟動了「粵菜師傅美食一條
街」改造項目，全長 1.7 公
里，路面寬12米，總投資約
2.2 億元，同時要建設打造
「粵菜師傅」培養示範及基
地、產業促進平台、工程交流
合作平台和綜合服務平台為一體的「粵菜
師傅一基地三平台」，現該項目正在推進
建設中。他相信，在政府部門的高度重視
下，「粵菜師傅」一定會擦亮「食在廣
東」金字招牌。
「只有擁有了好的環境和氛圍，美食的

推廣和交流才能成氣候，而由政府在大灣
區打造美食街，亦可幫助青年創業，為年
輕人提供低成本、便捷的創業機會。」

林曉毅表示，美食街的打造是為大灣區
有志投身食品行業的青年提供的一個良好
的展示自我的機會，「機會永遠是平等
的，現在的機會不比之前差，要想成功就
要用心。」面對充滿未知與機遇的大環
境，他寄語香港的青年，要轉守為攻，勇
於嘗試，主動迎接挑戰，積極參與大灣區
建設，融入到國家大戰略、大發展之中，
以己之力貢獻國家，成就自我。

廣東省政協委員、香港

廣東汕尾市同鄉總會理事

長、香港佳寶食品集團董

事局主席林曉毅多年來深

耕食品行業發展，不忘初

心、持續創新，他常以其

自身創業的「金鑰匙」鼓

勵當代青年以灣區所向、

港澳所需、自己所能融入

國家發展建設，並以實際

行動詮釋政協委員的職責

與擔當，為社會發展建言

獻策，為青年築夢添磚加

瓦。 文/聶楊錚

●廣東省政協委員、香港廣東
汕尾市同鄉總會理事長林曉毅

赴內地一片坦途

往事依依。四十年前，楊育城憑着一張
單程車票隻身來港，如今，高鐵已經

把香港和內地完全打通。從深圳到香港只
需十五分鐘。而交通的便利只是其一，政
策上的便利則是其二，兩相結合，香港青
年前赴內地已是一片坦途。他呼籲香港青
年北上，因為他相信：「若是當時我不來
香港，就不會有今天的成就。同樣，現在
的青年如若不嘗試融入大灣區，更會錯失
很多機會。」
香港已然落於人後，楊育城說，這裏土

地有限、發展空間狹小，過去十年更是錯
失許多發展機會，沒有適時轉型，反而是
將數碼港變成了地產項目。在四小龍中，
經濟已是跑輸新加坡和南韓，而融入灣
區，正是香港的希望所在。他稱，唯有深
度融入灣區，承擔好「超級聯繫人」職
責，方能尋到新出路。內地空間廣闊市場
無限，「全世界的生產力都往內地，」他
頓一頓，「大陸什麼都有。」但是他補
充，你要敢想敢幹。

不怨天不尤人
每一個社會和時代，都有着希望與機

會。但是你要放眼世界，尋找機會，楊育

城強調。潮人一貫如此，他們遍
布世界各地，四處淘金。而相
反，假若什麼都批評政府、什麼
都埋怨政府，那其實並沒有太大
意義，更糟糕的是，許多人時刻
擺出一副「我不信你」的態度，
這只會讓人故步自封。他尤其不
能理解為何有些人會不斷刪除又
不斷再下載「安心出行」，明明
是好事情，明明是追蹤人員流動
並且鼓勵你打針、防疫，但是有
些人卻畏之如虎。他反問，相信
黑媒卻不相信自己的國家，為什
麼會這樣？
放下心結、打開思路、勇於出
發。楊育城稱，識得「捱」，就
有路，而跟上祖國步伐，該有的
自然會有。他用一位身邊友人舉
例，早時朋友在香港開貨車拉貨，後來藉
着「一帶一路」，轉做了國際集運業務，
都找到自己機會，都賺得比在香港多。筆
者追問其中的挑戰與困難，他則說，確實
輸得起才好試，早年他回去內地創業，資
金短缺，他也不怨天不尤人，有手有腳，
最多去做「裝修佬」。結果到現在，別人
換燈泡請師傅要上百塊，他自己，一張梯
子「搞掂哂」。

他又強調，青年人
還是要有技能在手，
對此他亦建議政府職
業訓練局多開設不同
課程，以讓青年人掌
握一技之長。

為人而非為己
楊育城的家國情

懷，承襲自愛國僑領
莊世平。當年，也是
經其推薦，楊育城才
加入到政協大家庭。

愛國、愛港、愛鄉，
楊育城以莊老為典
範，行自己的志業。
而潮汕一處華僑公園
裏的莊老的銅像，便
是經由他提案建議、
再有多人聯署而樹立
的。對此，他深感驕
傲。他另又是莊世平
基金會副會長及方方
紀念館顧問，對這些
走在前面、胸懷高尚
愛國情操的僑界領
袖，一路以來，他都
亦步亦趨。
對於子女，他以言傳、以身教。如今，

這對父子拍檔做公職。他的兒子楊諾軒現
已加入九龍東潮人聯會青委會，主力推動
青年工作，辦交流團，以帶動身邊青年親
身實地認識祖國。生於香港、學於澳洲的
楊諾軒對祖國很熱愛，對國貨也很熱衷，
幫手打理家裏製衣生意的他還笑稱，自己

最近買了兩件安踏體育衫，已是幾百塊一
件，已和外國大牌價錢差不多。
楊育城最後表示，香港一貫是講資本主

義、講個人主義的地方。但如若每個人都
是為自己而非為大家，少了社會責任感，
那這個社會「一定唔得」。楊育城身兼多
種公職，多到一張卡片都印不下，努力奉
獻回饋社會，也正是為此。

廣東省政協委員、九龍

東潮人聯會會長楊育城自

家鄉潮州移居香港時，年

方十九歲。四十年來，他

胼手胝足打出一條道路，

從塑膠廠到製衣廠，從打

工到自己當老闆，他以潮

人堅毅不撓之精神，最終

借改革開放的東風趁勢而

起，在香港、在內地都為

自己贏得一席之地。他笑

稱，每個時代都有機會，

假若給他年輕二三十歲，

他都會走入大灣區、走入

「一帶一路」，再開創一

番事業。 文/張童
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●●香港廣東汕尾市同鄉總會主辦「慶香港回歸 撐國安立法」活動。

●● 2020年2月16日，身為海豐籍香港佳寶食品集團董
事局主席的林曉毅向海豐縣捐贈人民幣100萬元和一次
性醫用口罩40000個、醫用防護服3000套等疫情應急
防控物資，助力海豐疫情防控。

●●香港佳寶食品集團冠名贊助樂善堂營養膳食中心。
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●●九龍東潮人聯會主辦「賀建黨百年慶回歸24周年」文藝表演。

●● 九龍東潮人聯會舉辦支持完善選舉制度，落實「愛國者治
港」分享會。
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